
Ｒ５.９.９（土）令和 5年度第２回 福岡県認知症医療センター飯塚記念病院 一般市民＆専門職向け研修会 

アンケート結果回答［８２/１２０名・対面参加者：回答率 約６８％］ 

FAX：（０９４８）２８-８１０９ 飯塚記念病院 福岡県認知症医療センター PSW江頭 関巳宛 

本日はご多忙の中、福岡県認知症医療センター 飯塚記念病院 令和５年度第２回 一般市民＆専門職向け 

研修会にご参加いただきましてありがとうございました。今後とも、よりよい研修会を実施していく上で、研修会参

加者の皆様のお声を頂きたく、お手数ですがアンケートへのご協力、回答をお願いいたします。 

※過去の研修会開催時、アンケート回答の際、所属先、氏名等が分からず、対応ができない事案がありました。 

可能でしたら、所属、氏名の記載のご協力の程、よろしくお願い申し上げます。 

１.本日の研修会について  ※該当する項目に○をつけてください。 ※参加者のみの回答 

とても満足 ５１  満足 ２８     やや不満 １   不満 ０  無回答 ２ 

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。 

・認知症当事者家族のリアルな声を聴くことができた。 

・当事者だけでなく、家族の声を聞けた為。家族が認知症になっても、前向きに捉えられるような 

気持ちになった。 

・１部、２部とも大切なお話を聞かせて頂いて良かったです。免許返納の際の胸の内、私が支えなく

てはと決意した奥様の話、娘さん、お嫁さんの話、グッときました。認知症になっても、生きやす

い街づくりに尽力したいと思います。 

・家族のキズナ、地域のサポートのすばらしさに感動しました。 

・今回事情で、第１部の終了間近に入室になりまして、残念でした。 

・沼田様ご夫婦のお話、そして仲間の方々のつながりがとてもあたたかく、心があたたかくなりまし

た。もっと、当事者の方やそのご家族のお話を聞く時間をもって、大切に関わっていきたいと思い

ました。 

・認知症本人の賢一郎さん、そして、奥様の真由美さん、大変な事を乗り越えて、今があり感動しま

した。 

・沼田さんご夫妻のお話を聞けて良かったです。私自身、認知の父をコロナ渦で見送り、残された母 

も少しずつ認知 が進んできて～という状況ですので、色々思い返しながら過ごさせていただきまし

た。とてもステキなご夫婦だと思いました。 

・沼田さんご夫婦、ご家族の気持ちを聞き、ダイレクトに胸を打たれた想いです。家族の絆の大切さ

を改めて考えられました。 

・沼田さんご夫妻のお話を聞き、「認知症になっても大丈夫」と思えるし、他者への声掛けが出来ると

感じた。 

・本人様やご家族様の思いが聴くことが出来て、とても良かったです。特に離れて暮らす家族の思い

や変化してからの思い。 

・当事者・当事者家族の貴重な体験談、生活歴を聞けて良い刺激になった。 

・もっと切実な問題を抱えていらっしゃるかと思っていました。ご家族の話で納得しました。 

・本人さんや家族の苦悩や喜びに至った心情の変化を知ることができてよかった。 

・ご本人並びにご家族・親族並びに当事者を知る関係の生の声が聴けた。 

・人は試練があるので成長できる!!すごい前向きの言葉です。感動しました。 

・人との出会いや支援が有るから・・・大切なんだと思いました。 

・沼田さんへの家族愛を実感できました。 

・事実、地区の中でも若い方でも認知症と話された方がいて、遠くにいる娘さんも困っている様でし

た。もっと、本人や家族が話せる場があればと思うし、オープンに出来る様に。 

・経験されたこと、体験されたなかで、私たちの心にしみることがありがたいです。 

・認知症になり、人生終わりでなく、御家族、周囲の方の支えで、第２の人生歩まれ、それを沢山の

人に伝えていく姿、本当に感銘を受けました。 

・ときどき物忘れ 



・認知症の方々と日々関わっていますが、本人様の想いやその家族、サポーターの方から話しを聞く

ことが出来た事は良い機会となりました。 

・分かり易かったので。 

・本日の研修会は、父の願いを聞いて、江頭さんが実現してくださったと聞き、感謝の気持ちで一杯

です。この日の為に、家でも何回も原稿を読む練習をしていました。ありがとうございました! 

・第１回に参加していなかったので、流れがよくわからずめんくらしいましたが、第２部の講演は 

わかりやすかったです。 

・認知症の方と奥様の今の気持ち、御家族の今までの苦悩など感動しました。 

・本日、両親の講演の機会を頂きありがとうございます。又、苅田町の活動で劇をしていて、とても

ユニークだと思いました。北九州でもあれば良いなと思いました。 

・始めての講演出席で、認知症に関する知識がなく、なかなか思考がおいつかなった。 

・沼田さんの【生き生きと前向きに生きる】とのメッセージを聞き、家族として今後の不安が少々 

和らいだ。 

・認知症当事者の方の心の動きなど気持ちを聞く事は大変勉強になった。 

・認知症になる前もなった後も変わらず、２人３脚で人生を共に歩まれている沼田さんのお話を伺い、

夫婦の理想と前向きな生き方、理想を見ることができました。又、娘さん達のお話が実体験として

共感でき、本当に辛く、でも、ご両親を支えられている姿がすばらしいと思いました。応援してい

ます。 

・進行役の話が長すぎる。もう少し、当事者の話しを聞きたかった。（１３時～１４時１５分の基調講

演の場） 

・沼田さんご夫妻がいつも一緒の姿。いつもほほえましく拝見していました。結婚時のいきさつをお

聞きし、おふたりが手を携えた歩まれる理由がわかった気がします。いつまでも、お元気でそして、

お幸せに。 

講演をお聞きし、この言葉を使わせて頂きました。 

・認知症の本人と妻とのかかわり実例が心にしみ入りました。 

・認知症当事者の方と家族の本音が聞くことができ、病気になっても終わりではなく、新しい始まり

があるのだと改めて思いました。 

・沼田様がとても前向きに活動され、その活動に寄り添う奥様、見守られている御家族の姿を垣間見

せていただき、勇気づけられました。認知症になる事を怖がるのではなく、認知症に担っても大丈

夫という地域、人、環境をつくる事の必要性を痛感しました。 

・沼田様の言葉は心にしみました。上村様の説明はとてもわかりやすく、やさしさを感じました。 

・沼田御夫婦のお話し、娘さんのお話し。 

・大変感動いたしました。 

・当事者の方、妻、娘、嫁と普通には公の場で出られない方々の生の言葉が聞けた事、本人支援の大

切さが改めて分かった事。 

・当事者が語られる言葉はすごく力を頂く思いがあります。沼田さんや奥様が語られた内容は、参加

した方（私を含め）の心に響いたと思います。 

・人として家族としてどうあるべきかを学ばさせていただきました。 

・認知症に対する再確認、再認識させて頂き感謝です。 

・ご家族のつながりが強いと感じました。ご夫妻がすごく輝いていました。このままの状態が続いて

ほしいと願っております。☆苦しい時期をもう少しふみこんで話していただきたかった。 

・ご家族の想いを聞くことができ、家族の歴史を感じ、これからの支援に活かしていきたいと思いま

した。人生において、沼田ご夫妻のように何事も真摯に向き合うことで良い人生にしていけるんだ

と学びました。 

 

 



・沼田さんご夫婦がしっかりとお話しされてたくさんのことを乗り越えてこられたのだろうと思った

のですが、その大変さがあったのだと子供さんらの最後のコメントで分かり、みなさまが経験され

たことをよりくわしくもっと聞きたかったなと思いました。 

・認知症になっても大丈夫、自分でも何か出来る事をと考えられた事のすばらしさ、支え合っている

回りの方々のすばらしさをお聞きし、沼田さん、竹内さん、またお会いしたいです。 

・どんな状況の人でも居場所が必要なんだなと痛感しました。 

・自分自身に置き換えてみると大変参考になる話しでした。 

・沼田さん夫婦の話を聞いて本当に良かったです。 

・沼田さんご夫妻・長女さん・長男さんのお嫁さんのお話、とても良かったです。認知症と診断され 

て、とても苦しまれたとのこと、自分の支援を振り返って、力不足をとてもとても感じました。 

・沼田さんとは同じ年でありますが、私は認知症になっても沼田さんみたいな人生だったら良いなと

思いました。大変だとは思いますけど。 

・認知症の方が現状を受留めて積極的に行動されている事に感心しました。 

・認知症を自己受容している人は前向きに生きることができると学ぶことができたため。 

・毎日、一つやるべき事をする、工程をたててやっている、試練～呼びかけ。試練があることからこ

そ成長出来るといった事を大事にしているという良き人生のヒントを聞かせて頂いてとても参考に

なりました。 

・沼田さんのお話を聞き感銘しました。「認知症になっても明日はある」この言葉を聞き、ご家族の手

助け、奥さまのサポート、そしてすてきな仲間の会が、素晴らしいと思いました。 

・「あすなろ会」という家族会に属していますので、とても参考になりました。 

・沼田御夫婦にとても勇気をもらいました。参加して良かったです。 

・認知症の本人の話を聞かせてもらって良かったです。人の出会や人のふれあいがたいせつと思いま

した。 

 又、エネルギーと勇気を貰いました。本当にありがとうございました。 

・認知の方の介護は口ではいえない程大変です。一人で頑張ってはいけないと思います。絶対にまわ

り方（ヘルパー、ケアマネ）に助けてもらわないと長くは続けませんよ。 

・当事者家族の言葉がとても心にひびきました。 

・沼田さんご夫婦と竹内さん、卜藏さん、森脇さんもと沼田さんの娘さんたちの話とても感動しまし

た。涙が出ました。上村氏の講演とても勉強になりました。今日は参加して本当に良かったです。 

・沼田さんご夫妻のお話に感動しました。 

・当事者だけでなく、参加者（いろんな方）の意見が聞けたところです。 

・認知症の当事者の声を聞くことができ、理解を深めることができた。 

・ご本人や家族の思いがとてもわかりやすく胸にせまってきました。講演をすることで外へ出ていこ

うという気持ちになられたのはよかったですね。 

・沼田さんご家族のお話を拝聴させていただき、認知症になっても自分のやりたいことが実現できる

地域・社会をつくっていけたらいいと改めて感じました。 

・当事者の方、ご家族、支援者の方のそれぞれの思いをきくことができ、大変感動しました。涙が出

ました。 

・研修会を続けてこられたからこれだけ多くの方々が熱心に参加されているのでしょう。飯塚はすば

らしいですね!会場は立派な所でしたが、内容は分かりやすくあたたかい場でした。（ちょっとクーラ

ーはききすぎでしたが・・） 

 

 

 

 

 



２.本日の研修会の進行、内容について※該当する項目に○をつけてください。※参加者のみの回答 

とても満足 ３８  満足 ３４     やや不満 ４   不満 ０  無回答 ６ 

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。 

・時間通りでスムーズだった。 

・１部の江頭さんの想いの強さにビックリしましたが、１年２か月ごしの企画、実現までの道のりは

大変なこともあったと思います。ありがとうございました。１部と２部のメリハリもよかったです。 

・皆さんのお話、とても勉強になります。 

・スムーズな進行だったと思います。 

・皆さんがつながりをアクティブに作っていっている姿を、その場で見る事が出来たのは、勉強に 

なりました。すばらしいです。 

・苅田町の取り組みとても参考になりました。幅広い世代への呼びかけや啓発活動感心させられまし 

た。飯塚市の取り組み・・・まだまだ出来る事が多いと思います。 

・想い入れが強すぎるかなぁと印象でした。ご家族の話で解決しました。 

・マイクの声が大きくて・・小さくて・・・があり、聞きづらいところがあった。特に司会・・・。 

 内容は一部、二部と分かれていて良かった。特に本人の声が良かった。今後も本人がどんどんと 

発信していくことが大事なことだと感じた。 

・第１部（前半）と第２部（後半）とをもう少し関連づけて欲しい→第２部の講師、第１部の当事者

（その関係者）の現状（実在）に関連づけて話しを展開してほしい。 

・今日の会で安心して認知症になれると思いました。ありがたいです。私もがんばってゆきたいと 

思いました。 

・説得ではなくて、納得を心掛ける（受診とセットでランチに出かける）実行していました。 

・１時～３時の短い時間で小刻みの進行大変だったですね。 

・現在、あちこちで検査をされています。沼田さん夫婦、竹内さんの活動は素晴らしいと思う。 

・細かいところよかった。 

・当事者、家族の方のお話が聞けて良かったです。様々な方が参加されており、質疑応答も色々と 

聞け参考になりました。 

・時間通りで終了したので。 

・江頭さんの熱い思いが伝わってきました。 

・参加人数多くお世話が大変だったと思います。 

・江頭さんの丁寧な進行、ききやすく、スムーズでとても学びやすかったです。 

・話しの内容とか理解できた。 

・本日の研修会も参考に、主人の病としっかり取組みたい。先は永いかも今は分かりませんが・・・・。 

・次回もあればぜひ参加したいです。 

・内容はとても良かったと思います。司会進行お疲れ様でした。ただ空調がやはりいつも通り寒かっ 

たです。高齢者の参加者が多かった為、皆さん、第２部になっても寒そうでした。 

・いつも行き届いた進行に感謝しています。本日も、HP 上での「嘉穂東高校体育祭」の周知、 

ありがとうございました。 

・家族会のかかわり方素晴らしい活動です。 

・内容は満足にいくものでしたが、進行の方は思いがあふれすぎていたのか、説明や解説が少々 

くどいように思う部分がありました。 

・進行的には良かった。 

・分かりやすい口調で、相手の方に気づかいをされながら発言しやすい環境作りをされていた。 

 Ⅰ部、Ⅱ部とも充実した内容と感じた。同じような課題を抱えてる仲間と思った。 

・一部については、1 年前からの意図や思いが伝わりました。Ⅱ部については、専門職の立場でも学ぶ 

点が多かったです。一般の方でも分かりやすいと思いました。 

・内容充分。進行走り過ぎ! ゆっくりと息切れしない速度で! 



・いつもながら時間の配分とか、配慮など流石だと。 

・色々な関係者の方の生の声を聞けるように進行して頂きとてもよかったです。 

・あつい思いが伝わりました。ありがとうございました。 

・ご夫婦と家族の絆の強さにはげまされました。 

・沼田さん達へのサポート、良かったです。 

・認知症の病状は知っていても、本人からの話しは初めてです。 

・私もなにかできることがしたいと思えたから 

・もう少し本人達や、お客様の声の方を聞きたかった。説明が悪かったと思う。説明を長くしないと 

 いけない理由があったら教えて欲しいです。 

・段階をふんで、進行されてあり良かった。 

・介護制度のない平成元年から主人の両親、実母と 3 人の認知症の介護を通して、まわりの寄り添い

方、家族会のありがたさを体験しました。介護する方の優しさ、暖かさの大切さを。 

・きもちの良い進行でありがとうございます。 

・話しだけではなく、DVD や寸劇の映像があったので解りやすかった。 

・とてもよかったです。 

・江頭さんの熱い思いに頭が下がりました。 

・雰囲気が良い。 

・進行役が盛り上げ上手だった。 

・椅子にすわってみなさんと一緒だったので、沼田さんご夫妻も落ち着いて話されたのではないかと

思います。 

・少し音が聴きとりにくいところがありました。 

・いつもながら・・・ハイブリット方式での中、スムーズな進行でした。 

・丁寧に準備されてきたのがよく伝わってきました。沼田さんがこの場でお話しする事が、研修自体

が、この繋がりが力になるという場面を見せて頂き感動しました。登壇者が多いので紹介のレジュ

メがあると分かりやすいと思いました。 

 

３.本研修会をどのような形で知りましたか？また、今後、どのような形で広報、普及啓発した方が 

いいと思いますか？ ※該当する項目に○、該当しなければその他に記載をお願いします。 

 ホームページ ５ 広報 ３３ 福岡県からのお知らせ ５ SNS ３ その他 ３１ 無回答５ 

※その他の内訳 

・パーキングセンター １      ・民生委員の定例会 ６ ・研修 １ ・会社から １  

・直方の家族の会の友人のすすめ １ ・西日本新聞地方版【筑豊版】  6  ・職場   ２ 

・福精協 PT・OT 会 LINE 1     ・認知症の人と家族の会の公報  １ 

・民生委員でのチラシの配布 １   ・家族会からの案内       ２   

・地域包括支援センターより １   ・自治会            １ 

・福岡県医療ソーシャルワーカー協会のホームページ １ ・認知症の会からのお知らせ １ 

◇今後どのような形で広報、普及啓発した方がいいですか？  

現状維持 ２０  ローカル誌への掲載 ２０ その他 ８（※） 

 

※その他の内訳 

・市の各交流センターへチラシを置いてもらう  １ ・飯塚市の LINE  １ 

・バス停など市民の目の入る所にポスターを貼る １  ・地上波テレビ放送 １ 

・SNS、SNS の強化と近隣自治体への案内    ３  ・インスタ     １ 

 

 

 



 

４.ZOOM を用いての研修会開催について  ※該当する項目に○をつけてください。 

とても満足 １０  満足 １２   やや不満 ０  不満 ？  無回答 ６０ 

◇今後も ZOOM を用いての研修会の開催を実施してほしいですか？ 

【ZOOM 開催に】        賛成３３ 反対０ 無回答 ４９ 

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。 

・現地に行かなくても参加できた。 

・自宅で手軽に研修を受けることが出来るので、あまり興味のない研修でも受けてみようかと思える 

為。 

・諸事情で足を運ぶのが難しい方もおられると思うので。 

・前回のアーカイブ視聴 繰り返し拝見出来、とても勉強になりました。 

・感染症の流行している時期は、対面での参加は仕事、家庭状況においても難しい為。 

・会場への移動時間を確保する事が難しい時でも参加する事が出来る為。 

・ハイブリットがよい。もちろんリアルがよい。しかし、遠方であったり、勤務などの関係上、会場

はこれない人もいるので、両方あった方がよい。 

・東京の夫や息子、友人も参加してくれました。とても感動していました。 

・対面に参加できない方のためには必要と思います。 

・多くの方々の参加が可能になり、理解者の拡大につながると感じています。 

・他の研修会も ZOOM にて参加している。自宅にて参加できる。 

・足を運べない時でも研修に参加できるから。 

・自分も次回は ZOOM で参加してみたいと思いました。 

・感染状況がはっきりと分からない為。感染が拡大すると会場に行けなくなる為。その時は ZOOM で

参加したいです。 

・遠方でも参加できる。 

・聞けるだけ（現地にいなくても）でも勉強になります。 

・本日は対面ですが、その時の状況によっては、ZOOM を選択することもあるため。 

・遠方から、また移動がむずかしい方も参加できる為、ありがたいです。ただ、地域の人の参加も 

多かったので、対面のみでも十分だと思いますが・・・。 

 

５.次回以降、対面での研修会を希望されますか？ ※該当する項目に○をつけてください。  

はい ６８   いいえ ３  無回答 １１ 

 

６.今年度の研修会のチラシをみて参加してみたい会はありますか？※該当する項目に○をつけてください。 

（令和５年度）第３回 １３ 第４回 ４ 全ての研修会４０ どの会も参加したくない１ 無回答３０ 

 

７.今後、研修会で取り上げて欲しいテーマについて ※複数回答可、該当する項目に○をつけてください。 

 当事者のお話 25 家族（介護者）のお話 35 介護保険のお話 8 成年後見制度のお話 11 

認知症の方を支えるシステム、街づくりのお話し 37  

認知症の方々を支える先駆的な取り組み 26 

 認知症の病気 7 認知症の予防 15 認知症医療センターの取り組み 1 1 投資信託 5 

 その他    3 

※その他の内訳 

・若年性認知症 

・家族と同居の利用者のプランづくり 

・認知症とどの様な関わり方があるのか知りたいです。 

 



８.研修会に参加して頂いての質問、配布資料についてのご意見等がございましたら、下記に記載していただければ幸いです。                                       

・１部のレジュメとして登壇される方の所属やお名前だけでもいただけたら嬉しいなと思います。 

 記録として残すためにも、メモできるようにするためにも。 

・今後の研修会に参加して、家族への対応の参考にさせていただきます。 

・今まで通りお願い致します。 

・認知症の方の日常で良くあることを実際、役を決めて、寸劇で行なって、意見を求めてはいかがで 

しょうか。受け身だけではない時の 

使い方を考えてみてはいかがでしょうか？ 

・アンケートをグーグルフォームなどを利用していただくと記入しやすいと思います。 

・認知症は治療すれば治る病気なのか否か不安な気持ちです。 

・寒いです。 

・質問・意見をいわれている方もできたら、ZOOM に写るといいなと思いました。せっかくの貴重な 

ご意見なので。 

・アーカイブ配信希望します。 

・ご親切にありがとうございます。 

・沼田様、御本人様の生の言葉が聞けた事大変嬉しく思います。併せて、奥様、離れて生活されてい 

ます、長女さん。そして、同居をされているという長男さんのお嫁さん、訪問看護をされていると 

いう事で、たくさんの認知症患者さんと関わられていると思います。 

私も様々な高齢者の方と専門職として関わっておりますが、やはり自分の身内が認知症と診断され、 

１年後、２年後、５年後、１０年後となんとなくの未来が理解できる。その反面、すごくつらい 

気持ちになられたとお話を聞きながら、私もつらくなりました。 

義理のお父様とお母様に気づかれない様に、車の中で涙を流されたのだと思います。 

本日の沼田様御夫婦の発表を聞かれて、すごくうれしく思われた事でしょう。沼田さんの「充実し 

た生活をしている。」「生きる希望がある」「周囲の人に感謝している」「人とずっとつながっていきた 

い」「人を信じる」等々の言葉がとも印象に残っています。 

現実的には、御家族の方が認知症になられた場合、隠す・・というか、地域や専門職の方への相談が・・ 

なされているのかな？と思います。沼田さんの様なケースの方が増える事を望みます。 

認知症地域推進員の動きがわかりづらいというか恐らく知らない方が多いと思います。どうすれば、 

もっと知って頂けるのかなと思います。推進員としてだけではなく、現場の OT、PT、ST を含む、 

介護・看護に携わるスタッフに対しての講習会をもっと開いていただき、スタッフの意識のレベル 

アップをして欲しい。認知症の事を知っている様で、本当の内容を知らないスタッフが多いと 

感じる。認知症といっても、アルツハイマー、脳血管性・・・等症状がされざれ違うと思いますが、 

ひとくくりにしてしまっているスタッフが多いと感じます。専門職全体のレベルアップも必要だと 

思います。 

・二部の資料で一部ない部分があったのですが？最後の方で。 

・現行に満足しています。 

・沼田さんご夫婦が苦しさを乗りこえて、今の良きご夫婦のお姿を拝見させていただき、現状の 

私夫婦を振り返り、私はすご～く反省の気持ちでいっぱいでございます。今日帰りまして、もう少し 

主人を理解しながら、これからも仲良く生活していこうと思わされました。 

本日は、誠にありがとうございました。 

・【上村さんへ質問です】 

 認知症の自己受容のところで、記憶が悪くなかったとの自覚を持てると“ものとられ”が本当に 

防げるのか？、ほぼ毎日、認知症の人と家族に対応していますが、むずかしい様な気がします。 

 

 

 



・次は認知症予防等も教えて貰いたいです。他はとても良かったです。 

・介護体験を通して、ひとりで悩んでいる方がいらっしゃれば寄り添わせて頂きたいと思っています。 

・地域でとてもいい活動をしていると思います。頑張ってください。 

・本日は家族の会の重要性がよく分かりました。できるのなら見学させて頂きたいと思ってます。 

・今回、檀上に上がらせて頂きありがとうございました。 少しでもお役に立てれば幸いです。 

・本日初めて当事者の方の声及び家族のこえを聞いたような気がします。とても考えさせられる内容 

でした。 

・いつも企画していただく研修内容で、満足しておりますので、今後もよろしくお願いいたします。 

・訪問診療の話が出ていましたが、『行かないとつながらない』ケースも多いと思っています。地域の

医療資源やサロンの話なども質問の際に聞けてよかったです。ひとつひとつの話をじっくり聞きた

いと感じるものばかりでした。  

 

９．その他：ゆめタウン飯塚での認知症普及啓発イベントでの取り組みなど福岡県認知症医療センター 飯塚記念病院に対する 

ご意見・ご要望などがございましたらご記入ください。 

・９/２３参加させて頂きます。 準備～運営までありがとうございました。 

・会場が寒かったです。 

・イベントでは、文章を読むと言う事よりも、認知症当事者や家族の良く有る問題などを寸劇等で 

注意、興味をひいては 

いかがでしょうか？大きなイベントも良いですが、小さな地域１町内で何が出来ないだろうかと 

常々思っています。 

両親は亡くなりましたが、ふたりは異なる認知症でした。それぞれが最後まで笑顔があったので、対

応の仕方はまぢかいはなかったと研修会を通して思えたことが良かったです。 

・主人は８/３付で飯塚記念病院にお世話になり、入院加療中です。オレンジリングも持っています。

鎮西地区で１８年間、民生委員として、永年徘徊訓練も毎年しましたが・・・・。 

・８月、高山病院（直方市）の認知症医療センターの指定に伴い、筑豊地区で３センターが揃いまし 

た。筑豊地区ならでは（故に）の課題もあるかと思います。これらを共有する意味で年に１回、 

３センター合同の研修会を企画していただければ幸いです。 

・江頭先生、有りがとうございます。 

・勉強になりました。ありがとうございます。 

・会場に来させて頂き良かったと思います。ありがとうございました。 

・特にありません。 

・飯塚市が行っている“認知症”の取り組み、仕組みなど知りたいと思いました。 

・“おこりっぽくなる”はごく初期、あるいは MCI から、多様な気がします。病識というか、何かし 

らの「おかしい、不安、孤独感など」があると思います。迷惑かけなくてよい、受け入れたくない 

との思いで、受診した人もいるのではないかと思います。 

・最後のスピーチで、絶対幸せと言える、○○をよい方が希望がもっともてますよ。 

【○○の箇所、字が見えず、スミマセン。】 

・本日は有難うございました。感謝申し上げます。日々に生かして参ります。 

・本日の講演本当に勉強になりました。有難うございました。 

・応援しています。 

・ゆめタウン飯塚でのイベント、楽しみにしています。 

 

 

締切は９月１６日土曜日までよろしくお願い致します。アンケートへのご協力ありがとうございました。今後ともよろしくお願い致します。 

  


